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Comment la VilleComment la Ville
cherche  cherche  à rester propre à rester propre 
La ville de Saint-Quentin a mis de nombreusesLa ville de Saint-Quentin a mis de nombreuses
actions en place  actions en place  pour maintenir la propretépour maintenir la propreté
dans chaque quartier. Est-ce suffisant dans chaque quartier. Est-ce suffisant ?  ?  

CHARLOTTE DUMONTCHARLOTTE DUMONT

La mairie de Saint-Quentin met
un point d’honneur à garder une
ville propre.

Cent un conteneurs à verre, 84 à carton et 90 pour les corps creux : la ville de
Saint-Quentin est équipée en termes de tri sélectif. Elle dispose également de 58
agents d’entretien qui s’attellent à la propreté de la ville.

Chaque année, une journée de la propreté est d’ailleurs organisée pour
sensibiliser les habitants au maintien d’une ville propre. Ce jour-là, dans chaque
quartier, les habitants ont à disposition des sacs, des pinces et des combinaisons
« Cela fait plusieurs fois que nous l’organisons un mercredi, mais ce sont
essentiellement des jeunes qui y participent. Nous allons donc créer une
deuxième journée en fin d’année qui sera réservée aux adultes. Elle aura lieu le
week-end », explique Thomas Dudebout, adjoint au maire en charge de la
démocratie de proximité et de la coordination des actions de quartier.

« « CE N’EST PAS SALE, MAISCE N’EST PAS SALE, MAIS
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ON PEUT ENCORE S’AMÉLIORER »ON PEUT ENCORE S’AMÉLIORER »

La Ville de Saint-Quentin n’est d’ailleurs pas réputée pour être sale. Sur ce point,
Michel Magnier, militant pour Europe Écologie les Verts, est tout à fait d’accord : «
On ne peut pas dire que c’est sale, ce serait mentir, mais je pense qu’on peut
encore s’améliorer. » Il déplore d’ailleurs un manque de poubelles : « Lors de gros
événements comme le NRJ Music Tour qui a eu lieu il y a quelques mois, il y avait
très peu de poubelles. Aucun tri, même sommaire, n’était effectué. C’est
dommage. Dans l’ensemble, je pense qu’il faudrait même plus de poubelles dans
la ville. »

La mairie a également mis en place récemment des ambassadeurs propretés
chargés d’inculquer les bons gestes aux habitants. Dès la rentrée, des ateliers
seront d’ailleurs organisés sur ce thème. « Nous allons mettre en place des
ateliers recyclages pour les jeunes. Ils seront présentés sous forme ludique et
pratique. Nous savons très bien que le problème du tri sélectif ne va pas se
résoudre en un claquement de doigt, mais ce genre d’action peut toujours aider.
Nous devons mettre de la pédagogie dans ce que nous faisons pour que ça
fonctionne », explique Thomas Dudebout.

DES MAÎTRES VERBALISÉSDES MAÎTRES VERBALISÉS

POUR LES CROTTES DE LEUR CHIENPOUR LES CROTTES DE LEUR CHIEN

Avec les différentes actions organisées, la Ville a notamment vu le poids des
déchets nettement baisser depuis plusieurs années.

En ce qui concerne les déjections canines, la Ville assure être au point. « C’est là
où nous avons mené le plus d’actions », souligne l’adjoint. 125 totems canins
quadrillent toute la ville depuis un an. « Je pense que nous sommes une des
communes les mieux dotées sur ce point », ajoute-t-il avant de continuer : « Cette
campagne a très bien fonctionné. Les chiffres parlent d’eux-mêmes ». D’après la
mairie, 2 460 kilos de déjections canines avaient été ramassés par les motos
propres en 2015. Un an plus tard, son chiffre ne serait plus que de 1 620 kilos.

« La police municipale a verbalisé 15 à 20 personnes au début de cette
campagne. L’information a très vite circulé et ça en a dissuadé plus d’un. En plus,
énormément de communication a été faite autour de cette campagne ». Trop
pour Michel Magnier : « C’est dommage que cette action soit aussi spécifique. Je
pense qu’il aurait été bien mieux de traiter ce problème de propreté de façon
plus large. »


